
Santiago, 30 de abril de 2025. 

Estimadas y estimados camaradas:  

El día de hoy se venció el plazo de inscripciones en primarias presidenciales y he querido 

compartir con ustedes una reflexión respecto de este proceso y los desafíos que tenemos 

por delante. 

Como es sabido, levantamos una propuesta invitando a nuestros socios del Socialismo 

Democrático a realizar dos primarias, para convocar a un amplio electorado de centro, de 

centro izquierda e independientes que no se siente representado por la actual coalición de 

gobierno y de esa forma sumar voluntades para ganarle a la derecha, convergiendo en 

segunda vuelta con otras fuerzas progresistas. Este llamado no fue escuchado. 

Han sido días muy intensos, y finalmente la alianza de gobierno ha inscrito su primaria. Y 

como ha sido público durante el día de hoy, no nos inscribimos en las primarias del 

oficialismo, en coherencia con lo que hemos dicho públicamente.  

Las razones, ampliamente difundidas en las diferentes entrevistas en medios de 

comunicación desde hace varios meses, son de diversa índole. La primera apunta a que 

existen profundas diferencias con el Partido Comunista (PC) y el Frente Amplio (FA) en 

materias relevantes, e incluyen, entre otras, las posiciones y definiciones en seguridad, 

economía y relaciones exteriores. La segunda, y quizás la más importante, es que no es 

honesto participar de una primaria cuando sabemos que gran parte de nuestro electorado 

no va a apoyar a algunas candidaturas en caso de ganar. La tercera, es la afectación a las 

candidaturas de nuestros candidatos y candidatas al parlamento en el caso que gane la 

candidatura del PC o del FA. Y, finamente, la cuarta es que son primarias del oficialismo y 

para ganarle a la derecha se requiere convocar a sectores independientes y de centro 

mucho más allá que el oficialismo. 

En lo estrictamente formal, la Junta Nacional del 15 de marzo autorizó a inscribir primarias 

con los partidos del Socialismo Democrático (SD) y la Federación Regionalista Verde Social 

(FRVS), más algún otro partido legalmente constituido previa autorización de la Directiva 

Nacional. El 23 de abril, con objeto de resolver respecto a la facultad conferida por la Junta 

Nacional, la Directiva Nacional decidió no sumar a ningún otro partido a los señalados 

expresamente por la Junta Nacional y por lo tanto respaldó la decisión de no participar en 

primarias de todo el oficialismo. Asimismo, la Directiva Nacional respaldó el construir con el 

Socialismo Democrático en el plano parlamentario. 

Con todo, nuestra convicción de construir y converger con el Socialismo Democrático y con 

la Federación Regionalista Verde Social no ha variado y seguimos en ello. El camino propio 

o en solitario no es opción. En lo presidencial hemos señalado que buscamos converger 

con el Socialismo Democrático y es muy probable que parte del electorado independiente 

que vota por nosotros defina apoyar su candidatura en las primarias, así como también es 

muy probable que otra parte de dicho electorado independiente que vota por nosotros 

decida no participar por tratarse de las primarias del oficialismo. En lo parlamentario, 

tenemos conversaciones en curso con partidos del SD y del FRVS, y esperamos poder 

tener un acuerdo parlamentario que será bueno para Chile y para cada una de las fuerzas 

políticas del pacto, incluido el PDC. Estaremos informando en los próximos días de 

reuniones y avances en esta materia. 



En lo personal, desde que fui nominado por la Junta Nacional como candidato presidencial 

del PDC, he asumido el mandato con responsabilidad y entrega como lo he hecho siempre 

en cada cargo que he ocupado. Seguiré recorriendo el país con la misma entrega y 

responsabilidad.  

He sentido el cariño y la necesidad de nuestra militancia de reivindicar el humanismo 

cristiano, la pertenencia al partido y los ideales de justicia social. También escucho una 

tremenda decepción con el estado del Chile actual. El país no se cae a pedazos, es cierto. 

Pero Chile está estancado y tiene problemas serios. Falta un proyecto país que convoque 

y nos haga a todos volver a sentirnos parte de una misma comunidad, y hemos avanzado 

estas semanas en construirlo. Chile tiene también problemas serios en seguridad, en bajo 

crecimiento económico, en listas de espera en salud y falta de viviendas, entre muchos 

otros. 

Es en esta línea que quiero valorar y agradecer el trabajo programático encabezado por el 

Frente de Profesionales y Técnicos del PDC y por la CDC y a todas y todos quienes han 

participado en ello. En las próximas semanas estaremos en las distintas regiones dando a 

conocer las propuestas específicas de la Democracia Cristiana, movilizándonos y 

convocando en torno a ellas en todo el país. 

Invito a hacernos cargo de la tarea de levantar al partido, dar a conocer nuestras 

propuestas, trabajar unidos, apoyar a nuestros candidatos y candidatas al parlamento y 

confiar que defenderemos la mejor lista parlamentaria con el SD y el FRVS para representar 

los valores del humanismo cristiano en el Chile de hoy.  

Creo en el Chile de los acuerdos, creo en la Democracia Cristiana y en la fuerza del 

nosotros. Y para los desafíos del país, la DC sola no puede y sin la DC no se puede. Eso 

debemos tenerlo siempre presente, por eso buscamos construir con el SD y el FRVS. 

Finalmente, junto con retomar las reuniones de Consejo Nacional, convocaremos 

prontamente a una Junta Nacional, porque esta es la instancia superior del partido. 

Un abrazo y muy buenas noches, 

 

 

 

Alberto Undurraga V.  


